



Rechenschaftsbericht

**Rechenschaftsbericht von Lilo Kranich in Funktion als stellv.
Vorsitzende und Pressekoordinatorin**

[DS-Nr. 25/95]

Gliederung:

- 1. Zusammenfassender Bericht**
- 2. Übersicht der Arbeitsthemen**
- 3. Presse- und Öffentlichkeitsarbeit**

1. Zusammenfassender Bericht

Sehr geehrte Mitglieder des Landesschülerausschusses,

zum Ende des Jahres 2024 bin ich dem Landesschülerausschuss beigetreten und wurde bereits im Januar 2025 für den Vorstandsposten der Koordinatorin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit gewählt. Für dieses entgegengebrachte Vertrauen bin ich unglaublich dankbar. Die Möglichkeit, von Beginn an Verantwortung übernehmen zu dürfen, war für mich sowohl eine große Ehre als auch eine besondere Motivation.

Die Amtszeit war geprägt von intensiver inhaltlicher Arbeit sowie zahlreichen politischen und gesellschaftlichen Debatten rund um Schule und Bildung in Berlin. Als Pressekoordinatorin ist es mir in enger Zusammenarbeit mit dem Vorsitzenden gelungen, die Positionen und Anliegen des Landesschülerausschusses kontinuierlich in der Öffentlichkeit zu platzieren und auf aktuelle bildungspolitische Entwicklungen zu reagieren. Unser Ziel war es stets, eine laute Stimme für Berliner Schüler:innen zu sein, und ich bin der Ansicht, dass wir dies erfolgreich gemeistert haben.

Auf dieser Grundlage waren wir Teil zahlreicher bildungspolitischer Diskurse. Dazu zählten unter anderem Debatten über ein mögliches landesweites Handyverbot an Schulen, die aktuellen Kürzungen im Bildungshaushalt sowie die fehlende politische Bildung an Schulen. Ebenso arbeitete ich an öffentlichkeitswirksamen Kampagnen und Kooperationen. Dazu gehörten unter anderem die gemeinsame Kondomkampagne mit der Berliner Aids-Hilfe sowie die Kampagne zur Schüler:innenvertretungsarbeit mit der Landeszentrale für politische Bildung.

Darüber hinaus beschäftigte mich die interne Weiterentwicklung des Gremiums. Durch meinen unvoreingenommenen Blick auf bestehende Strukturen war es mir möglich, diese zu reflektieren und Veränderungen anzustoßen. Ein weiterer Schwerpunkt war für mich das Ziel einer inhaltlichen Fokussierung des Landesschülerausschusses. Durch die Entwicklung der Zukunftsforderungen erreichten wir genau das, denn diese bilden eine Grundlage für die Arbeit des Gremiums.

Der LSA-Kongress war für mich ein besonderer Höhepunkt meiner Amtszeit, da es durchaus selten ist, dass so viele engagierte Schüler:innen an einem Ort versammelt sind. Umso mehr hat es mich gefreut, dass wir als Landesschülerausschuss diesen Raum schaffen konnten, in dem wir einander zuhören, diskutieren und voneinander lernen konnten – insbesondere,

da dieser mit umfangreicher Öffentlichkeitsarbeit verknüpft war, ebenso wie mit unserer Pressekonferenz zur Vorstellung der Ergebnisse und Zukunftsforderungen.

Abschließend möchte ich mich bei allen engagierten Menschen sowie Organisationen bedanken, mit denen ich die Ehre hatte, zusammenzuarbeiten. Besonders stolz bin ich auf die kontinuierliche mediale Präsenz des Landesschülerausschusses, die einen kleinen Beitrag zu einer besseren Zukunft für Berliner Schüler:innen leisten konnte.

Mit besten Grüßen,

Lilo Kranich

2. Übersicht der Arbeitsthemen

Zusammenarbeit mit politischen Entscheidungsträger:innen:

- Austausch mit Mitgliedern und Fraktionen des Berliner Abgeordnetenhauses (ohne die AfD)
- Austausch mit der Senatorin für Bildung, Jugend und Familie
- Austausch mit der Präsidentin des Abgeordnetenhauses

Arbeit im Landesschülerausschuss:

- Zielgerichtete inhaltliche Fokussierung
- Entwicklung der Zukunftsforderungen des Landesschülerausschusses
- Erarbeitung und Fertigstellung von Positionspapieren
- Regelmäßige Vorstandsmeeetings („Kabinettsitzungen“)
- Anstoßen interner Veränderungen
- Einarbeitung von Pressereferent:innen

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit:

- Pressewirksame Vorstellung der Ergebnisse des Ostgipfels
- Konsequente mediale Forderung nach Umsetzung des „Runden Tisches zu Extremismus an Schulen und dem Umgang mit dem Nahostkonflikt“
- Öffentlichkeitswirksame Positionierung gegen ein generelles Handyverbot an Schulen
- Vorstellung, Kampagnenplanung und mediale Etablierung der Zukunftsforderungen
- Öffentlichkeitsarbeit zum 50-jährigen Jubiläum der Landesschülerausschüsse
- Finalisierung und Fortsetzung der gemeinsamen „Kondomkampagne“ mit der Berliner Aids-Hilfe e. V.
- Organisation des Wettbewerbs „aktiveSchüler:innen“
- Organisation der SV-Kampagne mit der Landeszentrale für politische Bildung
- Unterstützung bei der Organisation des LSA-Kongresses
 - besonders öffentlichkeitswirksame Bewerbung und Durchführung

3. Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Genutzte Social-Media-Plattformen:

- Instagram
- TikTok (teilweise)
- WhatsApp-Community

Anzahl der Social-Media-Inhalte: 64

- Posts: 32
 - davon Collab-Posts: 19
- Reels: 12
- Storys: 141

Anzahl der Pressemitteilungen: 19

- Pressemitteilung zur Neuwahl des Vorstandes des Landesschülerausschusses Berlin
- Pressemitteilung und Einladung zur Pressekonferenz zu den Ergebnissen der ostdeutschen Landesschüler:innenvertretungen zum Thema politische Bildung
- Pressemitteilung zur Forderung nach einem generellen Handyverbot an Schulen
- Pressemitteilung zum Wiedereintritt des Landesschülerausschusses in die Bundesschülerkonferenz
- Pressemitteilung zum Beginn der gemeinsamen Kondomkampagne mit der Berliner Aids-Hilfe e. V.
- Pressemitteilung zu den Einsparungen - „Es wird gespart, bis die Kreide quietscht!“
- Pressemitteilung - „Gute Bildung braucht es für alle Schüler:innen, und zwar kostenlos!“
- Pressemitteilung zum diesjährigen LSA-Kongress
- Pressemitteilung zur Nachwahl des Vorstandes
- Pressemitteilung - „Das Abitur zu einfach? Wieder zeigt man keine Beachtung für die Leistung von Schüler:innen!“
- Gemeinsame Pressemitteilung mit dem DGB - „Mismatch, Ghosting, Absagen: Jugendliche erleben Frust bei der Ausbildungssuche“
- Pressemitteilung - „Die Schule geht los und wieder sind wir die Leidtragenden!“

- Gemeinsame Pressemitteilung mit den Landesschülerausschüssen zum 50-jährigen Jubiläum der Landesschulgremien
- Pressemitteilung zu den Anschlagsdrohungen an Berliner Schulen
- Pressemitteilung - Landesschülerausschuss Berlin begrüßt neues „Feuerwehr-Wahlpflichtfach“
- Pressemitteilung des Landesschülerausschusses Berlin zum Schulstreik gegen die Wiedereinführung der Wehrpflicht
- Pressemitteilung zur Fortsetzung der gemeinsamen Kondomkampagne des Landesschülerausschusses und der Berliner Aids-Hilfe e. V.
- Pressemitteilung - Jahresrückblick